

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCION E IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 peseta.

FUERA, trimestre..... 3'50 id.

NUMERO SUELTO 5 CTS.

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25.

## El tren provincial

Es verdaderamente lamentable que la Compañía de ferrocarriles del Norte haya suprimido el tren provincial que diariamente circulaba entre Valladolid y Segovia, llegando á esta capital á las diez de la mañana.

Este tren, á pesar de su lentitud, y de sus dos únicos coches de segunda y tercera clase, representaba la salvación de todas las incomodidades que la hora nocturna de todos los trenes ascendentes que llegan á Segovia proporcionan al viajero, pues se da el caso de que no existe alguno que durante las horas que median entre el amanecer y la noche pase por Segovia.

Así, el tren mencionado era de inmensa utilidad para el trayecto comprendido entre Medina y Segovia, y si razones de gran consideración económica no lo impiden, es de suponer que la Compañía del Norte restablecerá su circulación diaria.

Estas líneas reflejan el sentimiento que á todos los pueblos ha producido la supresión y el ruego general de que esta cese lo más pronto posible.

## LA CAUSA CONTRA FERRER

### El Fiscal pide la pena de muerte

Expectación. — Cargos abrumadores contra Ferrer. — Sensación en el público. — El fiscal y la defensa. — Petición de pena de muerte.

Barcelona 9

El Consejo de guerra contra Francisco Ferrer Guardia empezó á las ocho menos cuarto de la mañana.

Se habían adoptado justificadas precauciones para el acceso del público que se hallaba estacionado en las afueras de la cárcel.

El procesado entra en la sala animoso andando resueltamente, y pide al Tribunal le dispense por el traje impropio.

El juez instructor, comandante señor Valerio Raso, lee el apuntamiento que empieza por la orden de detención dada por el juez señor Laviña y el registro practicado en el Mas Germinal, propiedad de Ferrer, detallando el incautamiento de los atributos masónicos y una carta de Lerroux, de gran importancia política; varias cartas de Nakens, referentes á la Escuela Moderna; cartas sospechosas firmadas por anarquistas nacionales y extranjeros; cartas escritas y encartadas en los sucesos de Julio.

Ferrer se impacienta, y el presidente le aconseja ponga atención al atestado. Un policía dice que Ferrer tomó parte muy activa en los sucesos de Julio. También se indica que, notificado Ferrer en Masnou de haber desordenes en Barcelona, dijo: «Ahora va bien, y acabaremos con todo.»

El teniente coronel de la Guardia civil señor Ponce declaró saber por confidencias que Ferrer secundó las revueltas, y que se pensaba proclamar la república en Barcelona y en Mogat. Se declara también que Ferrer, capitaneando un grupo de 40 hombres, provisto de dinamita, fueron á quemar el convento de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, en Premiá.

Después se leen varias declaraciones que confirman que los sucesos ocurridos en los pueblos de la costa se agravaron después de visitarios Ferrer.

Este pidió al alcalde de Premiá de Mar que proclamara la República, como se había hecho en Barcelona y Madrid. El alcalde se negó diciendo que en su pueblo quería que reinase la paz y la tranquilidad.

Léanse las proclamas revolucionarias conocidas y una carta de Estébanez, fechada el 9 de Marzo de 1906, llamando á Ferrer querido amigo y mostrándose conforme en que los discursos á nada conducen: termina diciéndole que cualquier batucario podía facitarle mejor que él la fórmula para la arena que Ferrer le pide.

Esto produce en el público enorme sensación.

Continúan leyéndose nuevas declara-

ciones, en las que Ferrer protesta de su inocencia, negando autenticidad á la proclama y diciendo que la carta de Estébanez se dirigía á Morral.

En la declaración asegura que los días de los sucesos estaba en su finca y se niega á delatar á las personas que lo escondieron.

Los peritos calígrafos creen que las proclamas pudieron haber sido escritas por Ferrer.

Ferrer niega todo cuanto afirman el alcalde de Premiá y demás testigos, añadiendo que la Policía borró el segundo apellido á un sospechoso llamado Francisco Ferrer y puso el del procesado, para perjudicarlo.

Asegura que es enemigo de que se haga lo que durante la semana sangrienta se hizo, y que proclama si en tiempo hizo vida política, ahora no pensaba lo mismo, pues había abandonado todo lo que pensaba cuando era político.

En Premiá de Mar—dice—preguntó si terminada la agitación en Barcelona podría regresar.

Termina la lectura del apuntamiento consignando las declaraciones de varios testigos más, entre ellos la de un corresponsal de «El Siglo Futuro», Francisco Cordellón, que reconoció á Ferrer en la rueda de presos, como capitán de varios grupos, uno de ellos el de la calle de San Pablo.

Se suspende el acto durante diez minutos.

El procesado ha oído la lectura de apuntamiento sin inmutarse, haciendo unas veces signos negativos y sonriendo con ironía otras.

Se elogia la minuciosidad de detalles del documento.

Acto seguido comienza su informe el fiscal, capitán del regimiento de Vergara, don Jesús María Rajales.

Dice que no pesará sobre él la tétrica visión de los sucesos pasados.

Condena los crímenes y traición perpetrados al atacar á soldados destinados á defender el honor de la Patria en Marruecos.

Manifiesta que no se persigue al autor de un hecho aislado, sino al factor del movimiento revolucionario, síntesis de todos los elementos que en éste intervinieron.

Examina la prueba testifical, especialmente la parte referente á la estancia de Ferrer en Premiá de Mar y á la visita que éste hizo á la Casa del Pueblo.

Termina pidiendo, con arreglo al artículo 238 del Código de Justicia militar, la pena de muerte y la inhabilitación perpetua, é indemnizar los daños que hicieron los revolucionarios, embargándose para ello los bienes del procesado. Ferrer oye impasible la petición del fiscal.

Oyense algunos murrillos en el público.

Empieza á hablar el defensor capitán de Ingenieros don Francisco Galcerán. Se han unido al proceso, dice el defensor de Ferrer, toda clase de odios y anónimos.

Los elementos reaccionarios, guiados por la clase conservadora, que se llama á sí misma representación del orden, quieren ocultar la cobardía que tuvieron durante los sucesos con la persecución de Ferrer.

Este se encuentra rodeado de una atmósfera envenenada por los odios.

Sería injusto que sirviera para condenar en juicio rápido lo mismo que sirvió para resolver en otro juicio después de laboriosa discusión.

Ataca luego al partido radical, diciendo que ha bastado el préstamo que hizo Ferrer á la Solidaridad Obrera para que se declarasen enemigos de su defendido los radicales.

Dice que tienen á la disposición del Tribunal, cartas de personas serias que demuestran que Ferrer es incapaz de actos de violencia, añadiendo que se han ofrecido á declararlo así varios personajes extranjeros.

Termina diciendo que Ferrer, después de la persecución de que fuera objeto, se dedicó á señalar á la Humanidad el camino de la redención y explicar la enseñanza de los sabios.

Preguntado el procesado por el presidente si tenía que decir algo, expone que se le debe juzgar por los sucesos últimos, sin mirar lo que hizo cuando era político, «pues aquello había pasado». «Desde principios, de este siglo

—añade—sólo me dedico á difundir la educación, la instrucción y la cultura».

Estas palabras las pronunció el procesado en voz baja y temblorosa.

El juicio terminó sin incidentes.

La lectura de la petición de pena por el fiscal fué escuchada por la concurrencia, en la que había personas de todas las clases sociales.

## NOTICIAS MILITARES

La Cruz de San Hermenegildo

Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo, á los comandantes de Artillería don Luis Caballero de Rodas y don Francisco Coello y Pérez del Pulgar.

Ascenso

Ha obtenido el ascenso á segundo teniente de la Guardia civil (escala de reserva), el sargento de la Comandancia de Segovia, don Andrés Domingo del Barrio.

Reformas en los atalajes

Se ha dictado una disposición ordenando que se efectúen las reformas propuestas por el teniente coronel de Artillería don Ramón Rexach en los atalajes de la sección de arrastre del Regimiento de sitio.

Nombramiento

Para sustituir al general Rosales, ha sido designado para el despacho de la comandancia general de artillería de la primera región, el coronel del cuarto regimiento montado don Teodoro Ugarte.

## SOLDADOS SEGOVIANOS HERIDOS

Entre los heridos llevados á Málaga, por el vapor «Ciudad de Mahón», figuran los soldados de esta provincia Bernardo Asejo, del batallón de Figueras y Modesto Gata, del de Arapiles.

Ambos heridos han quedado instalados en el hospital militar de aquella ciudad.

## Teatro Miñón

Con bastante concurrencia continuaron el sábado y domingo último las representaciones que en nuestro teatro viene dando la compañía Leyra.

En las últimas funciones ha tomado parte nueva artista, la señora Soriano, quien—dicho sea en justicia—nada merece del conjunto de la compañía, cuyas partes se complementan mutuamente.

Se pusieron en escena las obras «El doctor Mendoza», «El abolengo», «Amor á obscuras», «Las orejas» y «Los hijos artificiales». La interpretación, esmerada como de costumbre, y los chistes en que abundan todas ellas fueron muy celebrados por el público.

## LOS SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

### Conclusiones de una asamblea

Acaba de celebrarse en Valencia la asamblea nacional de secretarios de ayuntamiento, habiéndose aprobado las siguientes conclusiones:

Que el sueldo de los secretarios no pueda reducirse hasta que quede vacante el cargo.

Que se determinen y concreten las faltas que se consideren graves en los expedientes que se instruyan á los secretarios.

Que se concedan á los secretarios el derecho de defenderse á sí mismos en los litigios contencioso-administrativos y que todos los gastos que estos litigios ocasionen sean de cuenta de los concejales y no del Ayuntamiento.

Que se extiendan á los funcionarios municipales las disposiciones que respecto á inutilidad física, rigen para los empleados del Estado.

Que se cree un montepío de funcionarios municipales.

Que se conozca el derecho á los secretarios para jubilarse por enfermedad ó edad mientras se consigue la creación del montepío y que este montepío se haga con carácter obligatorio.

Que se declare obligatoria la formación de un reglamento en todos los municipios expresando en él las condiciones para el nombramiento de personal y todo lo relativo al ejercicio de las funciones del secretario.

Que el sueldo mínimo de los secretarios sea de 1.000 pesetas.

## La cofradía del Santo Entierro

### CONVOCATORIA

No habiendo podido concurrir el que suscribe por causa de enfermedad á la sesión convocada por un Cofrade de la extinguida del Santo Entierro el día 8 del actual, á los Saones de la Sociedad Económica Segoviana de Amigos del País, y accediendo gustoso al llamamiento que un señor Cofrade hace á la Junta Directiva de aquella Hermandad en periódicos locales, me permito dirigir por este medio atenta invitación á todos los señores que figuraban como asociados en dicha Cofradía en los comienzos del año 1907, para que se dignen concurrir á una reunión á las cuatro de la tarde del día de mañana, en la ya mencionada Sociedad Económica Segoviana de Amigos del País.

Segovia 11 de Octubre de 1909.—

Francisco de Cáceres.

## Instrucción pública

Tomas de posesión

Han tomado posesión, interinamente, de las escuelas de Riahuélas, El Muyo, Seguera de Fresno y Villagonzalo, los maestros don Lorenzo Fernández, doña Ecequiela Sancho López, doña Patricia Asejo y doña Dolores Gil.

Nóminas

El habilitado de derechos pasivos del Magisterio, ha remitido las nóminas de jubilados y pensionistas del tercer trimestre del año actual.

Presupuestos

El maestro de Navares de las Cuevas ha entregado al presidente de la junta local de primera enseñanza de aquel pueblo, los presupuestos por triplicado de aquella escuela.

Estado

El Alcalde de Navares ha enviado el estado del censo escolar que interesa la circular publicada en el «Boletín oficial» de la provincia, número 94.

Falta de asistencia

Ha notificado la maestra de San Martín y Muñián, que los niños de San Martín, no asisten á la escuela de Muñián.

Reconocimiento facultativo

El Rectorado pide ampliación de certificación de reconocimiento facultativo, para resolver el expediente incoado por el maestro de Carbonero el Mayor don Zacarías Casado.

Libramientos

El habilitado de los partidos de Riaza, y Sepúlveda, notifica las fechas en que ha hecho efectivos los libramientos del material de aquellos partidos.

Igualmente notifica, haber hecho los ingresos de los descuentos correspondientes al personal de los mencionados partidos.

## Notas del Obispado

Vacante

En la catedral de Orihuela se halla vacante una canonjía, que ha de proveerse por oposición.

El plazo para la presentación de instancias termina el día 9 de Noviembre próximo.

También está vacante otra canonjía en la catedral de Ciudadela, con plazo para solicitarla hasta el día 7 de Noviembre.

NOTAS ESCOLARES

## La matrícula ordinaria

Por Real orden del ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto que se prorrogue hasta el día 15 del actual, el período de matrícula ordinaria para los alumnos de las Universidades que no hayan podido verificarla antes por causas justas.

## La guerra en Melilla

Melilla 9.

Un héroe muerto.—El capitán Rodríguez Salgado.—La bravura del oficial.—La abnegación y el arrojo de un soldado.

Hoy se ha verificado el entierro del capitán Rodríguez Salgado, fallecido á

consecuencia de las heridas que recibió en el combate del día 30.

El acto ha sido imponente: concurrió á él gran número de oficiales y paisanos; presidió el duelo el general Real, y tributó los honores de ordenanza el batallón de Alba de Tormes.

El infortunado oficial se portó bizarrísimamente el memorable día.

Cuando recibió el primer balazo se negó á retirarse de la guerrilla. Recibió el segundo y tampoco lo hizo. Sólo cuando una tercera bala fué á herirle se le pudo escar de la primera línea de combate, y aún entonces, cuando ya iba en brazos de los sanitarios, afirmaba que podía sostenerse para mandar su compañía.

A otro comportamiento tan heroico como éste, dió origen la desgracia del bravo capitán.

El soldado que consiguió quitarle del alcance de mas proyectiles rifleños, y entregarle á los camilleros, se vió obligado á llevarle durante mucho tiempo á cuestas. Repentinamente, ambos fueron envueltos por seis moros. El soldado dejó en tierra al capitán, y aprovechando los tres cartuchos que tenía del único cargador que le quedaba, mató á tres enemigos; con el cuchillo-bayoneta mató á otro; los dos restantes se lanzaron sobre él; entonces su capitán dió su pistola al héroe muchacho, y dos disparos de ella remataron á los dos kabilenos. Después cargó de nuevo al capitán y lo llevó hasta una ambulancia, á donde él llegó ileso y en donde recibió una espéñada remuneración y un fraternal abrazo de Rodríguez Salgado.

La esposa del capitán vino hace cuatro días á Melilla desconsoladísima, porque el herido se agravó de repente, cuando ya había grandes esperanzas de curarle.

Rodríguez Salgado deja seis hijos de muy corta edad.

Mizzian herido.—Noticias ciertas.—Una granada bien aprovechada.—El hijo del Chaldy, restablecido.—150 muertos.

De una manera cierta, por noticias de buen origen, se sabe que el Mizzian está gravemente herido, desde el combate del 30.

El feroz enemigo de España, según esas noticias, se hallaba entre los combatientes de Beni-bu Ifrur, alentándolos con sus excitaciones y con su acción personal.

Cuando se hallaba rodeado de moros dando instrucciones para realizar un movimiento contra nuestras tropas, cayó en medio del grupo una granada.

El efecto fué terrible. Gran número de moros cayeron á tierra y el Mizzian quedó desmontado, pues su caballo resultó muerto.

Cuando los moros que combatían se atravesaron á aproximarse al lugar de la terrible escena, encontraron tres muertos y 18 heridos, entre ellos el Mizzian, que se retorció desesperadamente, desangrándose.

Presentaba una profunda herida en el muslo derecho á consecuencia de habersele incrustado un trozo grande de granada.

También tenía otras heridas menos graves y varias contusiones.

Fué trasladado á uno de los caseríos próximos, donde continúa en gravísimo estado.

Otro jefe de la kabila de Talza hallase también herido de tres balazos que recibió el día del combate de Beni-bu Ifrur.

Los mismos moros que dan estas noticias aseguran que la «harka» tuvo 150 muertos y un número proporcional de heridos.

Se sabe también, por noticias fidedignas, que el hijo del Chaldy está restablecido de la herida que se produjo al caer del caballo en el combate de Arkheman.

Se asegura que ha marchado en dirección á Muluya, llegando al campamento francés.

Melilla 10.

En Zelúan y Nador.—Una nueva clase de enemigos.—La anunciada sumisión.

En Zelúan ha aparecido en los últimos días un peligro mucho más grave que el de los traidores disparos de los «Pavos». Grandes manadas de perros hambrientos se aproximan á las posiciones avanzadas, llegan hasta las mismas alambradas de nuestros campamentos, devoran el estiércol, y devora-

rían á los soldados si no les cogiese prevenidos la visita de los famélicos y furiosos canes.

Entre estas jaurías se ha visto á algunos chacales, empujados por el hambre desde las estribaciones del Atlas hasta los campamentos, donde la enorme aglomeración de víveres y de carne humana excita la insaciable voracidad de las temibles fieras. Será preciso exterminar á tiros á la jarka canina.

Hoy apareció frente á Nador un grupo de unos 50 jineta enemigos, que fué disuelto á cañonzos.

Hoy se han instalado reflectores en Nador y Zeluán.

Desde Nador fué bombardeada y destruida una casa desde la cual nos hostilizaban los rifeños.

Siguen las fantasías y los cálculos sobre la importancia que podrá tener la anunciada sumisión de moros de Nador y Barraca. Desde las primeras horas de esta mañana se anunciaba que hoy llegaría á la plaza una nutrida comisión de ellos para presentarse al general Marina, y nuestro fiel amigo el indígena Asmani estuvo en la segunda caseta esperando su llegada.

Hoy acudieron á Melilla muchos kabileños, entre ellos algunos de Cabo de Agua, que venían á conferenciar con el general Marina sobre asuntos relacionados con el pago de las multas.

## En favor de los reservistas

RELACION de las cantidades entregadas á la Srta. Paz Gómez Inguanzo, Tesorera de la Junta de damas de socorros á los soldados que pelean en Melilla.

Pesetas

Suma anterior.....	4.512 85
D.ª Fitomona Bayón, viuda de Piñera.....	25
Srta. María de la Paz Bayón... Alcaldé de Coca, en nombre de la Junta de socorros de dicha villa.....	25
D. Fermín Bausa.....	5
D. Tiburcio Sierra.....	2

Total..... 4.574 85

## Una boda

El sábado á las cinco de la tarde, se unieron con los santos é indolubles lazos del matrimonio en la iglesia parroquial de San Martín el diligente vigilante del cuerpo de policía de esta capital, don Emilio Camuesco, con la simpática y agraciada joven Pilar Hernández, hija del conserje de la Audiencia provincial, don Paulino Hernández.

Terminada la ceremonia nupcial, la feliz pareja en unión de los numerosos invitados que asistieron, entre los cuales figuraban el senador del Reino por la provincia don Raimundo Ruiz de la Torre; la familia del fiscal de la audiencia provincial don José Peláez y un ramillete de lindas muchachas, se trasladaron al salón restaurant del café de la Unión, donde se les sirvió un abundante refresco.

Las personas más íntimas de los recién desposados, fueron obsequiados á las diez y media de la noche, con una suculenta cena en la morada de los padres de la novia.

Por la tarde después del refresco se formó un animado baile en el mencionado salón restaurant del café de la Unión, cuyo baile continuó después de la cena, prolongándose hasta las dos de la mañana.

Reciba el nuevo matrimonio nuestra más sincera enhorabuena, deseándoles una eterna luna de miel.

## CASA DE SOCORRO

Ayer fué curado de una fuerte distensión de los ligamentos de la región carpiana del lado izquierdo, el niño de 11 años Emilio Alvarez.

## Movimiento de viajeros

Ayer salió para Madrid, después de pasar la temporada veraniega en esta población, la distinguida señora doña Juana Parra, viuda de Loriga, á quien acompañaba su bella hija María Teresa.

—Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, don Avelino Guerrero, don Ricardo López, general de brigada señor Rosales con su ayudante, don Nemesio Blanco y don Telesforo Hernández.

—Ayer pasó el día en Segovia, el señor marqués de Abacerrada.

—Ha llegado á esta población el excelentísimo señor marqués del ARCO.

—Han llegado á Segovia los marqueses de Santa María del Biar.

—Se encuentra en Segovia, procedente de Valladolid, la distinguida esposa del teniente coronel de Artillería don Federico Baeza.

## SUETOS

El comandante general de Artillería Procedente de Madrid ha llegado á Segovia, con objeto de girar la visita de inspección á los departamentos de Artillería, el Comandante general de dicha Arma don Francisco Rosales.

Acompañan al señor Rosales su ayudante y el secretario de Inspección don Nemesio Blanco.

Tan ilustres visjeros se hospedan en el Hotel del Comercio.

Pilares

Mañana celebran la fiesta de sus días, entre otras, la señora de Carretero (don Julián), Entero (don Martín), Samaniego, y las señoritas de Flores, Arribas, Escalzo, Alcón, Callejo, Calvo y Vera. Reciban todas nuestra felicitación.

El presidente del Consejo

Ayer hizo una excursión hasta Balasán el ilustre presidente del Consejo de ministros señor Maura, permaneciendo durante algunas horas en aquel hermoso sitio.

El señor Maura regresó á Madrid en un magnífico automóvil.

En el Manicomio provincial de Valladolid, ha fallecido el alienado Juan de Dios Horedero, natural de Turégano, de 89 años de edad, que había ingresado en aquel Establecimiento el 26 de Noviembre de 1854, llevando por consecuencia en el mismo 55 años.

El escultor Marinas

Ayer pasó el día en esta capital, nuestro querido amigo y paisano, el insigne escultor don Aniceto Marinas, quien estuvo examinando las obras de cimentación del monumento á Daoiz y Velarde, que ha de erigirse en la plazuela del Alcazar.

El señor Marinas regresó á Madrid, en el tren de las nueve de la noche.

Reparto de panes

Mañana, á las diez y media de la misma, en el convento de San Antonio el Real, se repartirán quinientos panes entre los pobres.

Juzgado municipal

Registro civil

Se han inscrito en este centro oficial las partidas de nacimiento de los niños Román Sánchez Segovia, Francisco Aldudo Migueláñez y Francisco Martín Santos.

Defunciones, la de la niña de 8 meses Manuela Duque Casas.

Círculo político

Existe el proyecto entre algunos elementos liberales de la población, de crear un Círculo político del partido, en la planta principal del Café Montañés.

Los trabajos de organización se hallan bastante avanzados.

Cédulas personales

Se recuerda al público que el día 15 del corriente, espira la prórroga concedida por la Alcaldía, para la adquisición sin recargo de las cédulas personales.

Una misa

La misa que se celebrará mañana á las nueve en el altar de la virgen del Pilar, en la Iglesia de San Martín, será costeada por los señores de don Angel Arce, de Soler y de Vázquez.

Una reyerta

Ayer, á las once de la noche, riñeron dos sujetos llamados Feliciano Casado y Rafael Diaz.

El primero fué curado en la Casa de socorro, de algunas erosiones que manifestó se las había producido al caer al suelo cuando estaba riñendo con el Rafael.

Alcalde interino

Por ausencia del alcalde señor Adrados, se ha hecho hoy cargo del despacho de la alcaldía el primer teniente de alcalde señor Entero.

Junta de la Comunidad

Esta mañana, á las diez, se ha reunido en el Ayuntamiento, la Junta de la Comunidad y Tierra de Segovia, tratándose en ella asuntos de escaso interés.

Comisión que se reúne

La comisión de gobierno interior del Ayuntamiento, se reunirá mañana, á las once y media para tratar de los socorros á los soldados heridos en la campaña de Melilla.

Jaquecas neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con Migraína Sacristán.

Seis reales caja.

## Diario religioso

Santos para mañana

San Serafín.

CULTOS PARA MAÑANA

En Corpus.—De cinco y media á seis y media el ejercicio diario del SANTÍSIMO SACRAMENTO.

En las Dominicas.—Por la mañana á las siete y media, misa en el altar del Rosario.

Por la tarde á las cinco y media, exposición, estación, rosario, letanía cantada, ejercicio del mes, reserva y salve.

## Monte de piedad y Caja de Ahorros de Segovia

El Consejo de Administración de este Establecimiento, en sesión celebrada en el día 7 del actual, ha acordado celebrar la junta general de accionistas que previenen los artículos 5.º y 7.º de sus Estatutos, en el local de aquel, el día 15 del actual á las once de su mañana.

Segovia 9 de Octubre de 1909.

El Presidente.—Francisco Santiuste.

## ALCANCE DE MADRID

POR TELÉFONO

4'30 TARDE.

Lotería

En el sorteo de hoy han resultado favorecidos:

Con el primer premio, el número 17.201, expendido en Barcelona.

El segundo premio ha correspondido al número 3.935, Madrid.

Y el tercero, al 95, Madrid.

La mañana política

Ha sido muy movida la mañana política en Palacio.

Con el Rey despacharon el señor Maura y los ministros de Gracia y Justicia y Estado.

El primero puso á la firma de S. M. tres decretos de indulto, y el último, la concesión de algunas cartas reales, y varias plenipotencias á funcionarios del ministerio de Fomento, que han de representar á España en el congreso automovilista de París.

Consejo de ministros

Al salir de Palacio el señor Maura, dijo que esta tarde celebrarían los ministros nuevo Consejo, para seguir estudiando los proyectos de ley que han de ser sometidos á las Cortes, creyendo que en este Consejo no podría quedar terminado este estudio.

En Palacio

Hoy ha cumplimentado á la familia real el señor Dato.

Al salir manifestó á los periodistas que no había nada nuevo, y que se disponía á presidir las sesiones del Congreso desde el día 15, estando ya terminados los trabajos de calefacción.

—También estuvo en Palacio el general López Domínguez, el cual dijo que nada sabía de la marcha de la campaña, por no decir nada el gobierno, ni los periódicos.

Que se veía que íbamos hacia la paz, y que al abrirse las Cortes podría apreciarse hasta qué punto ha podido ser la actual campaña beneficiosa al país.

—También estuvo en Palacio el general López Domínguez, el cual dijo que nada sabía de la marcha de la campaña, por no decir nada el gobierno, ni los periódicos.

Que se veía que íbamos hacia la paz, y que al abrirse las Cortes podría apreciarse hasta qué punto ha podido ser la actual campaña beneficiosa al país.

Cárabos apresados

El comandante del «Hernán Cortés», comunica que en Punta Pescadores, han apresado dos cárabos moros que conducían mercancías.

Felicitando á Galdés

Los republicanos de La Carolina, han felicitado al señor Galdés, por su manifiesto.

—Dicen también de aquella población, que se ha solucionado el conflicto de las aguas.

Corridas en Méjico

Telegrafían de Méjico que se han celebrado varias corridas de toros en aquella capital.

En dichas corridas tomaron parte los diestros «Mazzantinito», «Lagartijillo» y el mejicano «teverte», los cuales gustaron al público.

Noticias de Melilla

Según manifestaciones del señor Maura, á su salida del Consejo en Palacio, en Melilla no ocurre novedad.

—El gabinete bacteriológico, ha enviado seis máquinas destiladoras, que hacen las tres primeras 500 litros de agua por hora, y las restantes, 100.

Se piensan enviar también otras varias.

Dicho gabinete bacteriológico desmiente que en Melilla se haya presentado caso alguno de tifus.

GUERRA

## TRASPASO

de un establecimiento de vinos en sitio céntrico de esta población.

Razón, en la Administración de este periódico.

## Sombreros de señora

El domingo 10, llegó á esta capital, y se hospeda en la calle de José Zorrilla, 20, 2.º, la sombrerera madrileña, con un bonito y variado surtido en sombreros de invierno, de los últimos modelos de París, lo que tiene el gusto de ponerlo en conocimiento de las señoras que quieran vestir con elegancia y economía.

## Se vende

Un coche break en buen uso; tiene ocho asientos.

En casa del Conde de Cheste, darán razón.

## TRASLADO

La Moderna, Sastrería de Sanz y Badillo, se ha trasladado á la

Plaza del Corpus, número 5

En esta casa, que tiene un variado surtido de géneros, se confeccionan con elegancia y economía toda clase de prendas.

FIJARSE BIEN

La Moderna

Sastrería de Sanz y Badillo

Plaza del Corpus, núm. 5  
SEGOVIA

## A LAS SEÑORAS

Julián González, representante de la importantísima casa de «Novedades y Tejidos» en general, de los señores Santisteban, Justo y López, de Bilbao, tiene el gusto de participarles que desde el día 7 del actual, se encuentra con él su hermana Ascensión, con una bonita colección de sombreros para señoras y niñas, y las recomienda que antes de

## ¡Labradores!

Comprad el NITRATO DE SOSA á la Sociedad Anónima Cros

Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5

El mejor abono para la provincia de Segovia

Sangre desecada

Productos varlos de la casa

Carne desecada.—Superfosfato.—Polvo de hueso, cuerno y pezuña.

—Guano Pelote y Abonos completos.

Francisco R. Nocher

Antonio López, 64.—MADRID

hacer sus compras ó mandar reformar los de temporadas anteriores, visiten la Exposición que tienen instalada en el piso pral., de la casa núm. 11. de la calle Infanta Isabel, (antes Reoyo), en donde como ya tienen probado en varias ocasiones, encontrarán gusto, elegancia y economía.

¡NO CONFUNDIRSE!

Infanta Isabel, núm. 11, pral.

## ATENCIÓN

Ha llegado á esta capital la antigua y acreditada modista de sombreros, madrileña, Antonia Fernández de Albi, con un gran surtido de mneros y sombreros de los últimos modelos de París, para la próxima temporada de invierno.

Se hacen y reforman toda clase de sombreros de señora y niño á precios desconocidos.

Muerte y Vida, 14, piso 2.º

## Se venden

Unas 80 arrobas de hierro viejo, tapa y callos.

Para tratar con su dueño, don Mariano Callejo, veterinario, en Bernuy de Porreros.

## LABRADORES

El mejor abono de sementera y más barato (10 reales arroba), lo vende

Antonio Escorial

SEGOVIA

## A las señoras

Ha llegado á esta capital, el representante de la Casa Telesforo, Valladolid Madrid, con las extensas colecciones de vestidos, abrigos de piel, astracán, paño y salidas de Teatro, para las estaciones de otoño é invierno.

Imenso surtido en guarda-polvos é impermeables.

Solamente por 3 días

HOTEL DEL COMERCIO

Impermeables para caballero y niño, de la marca «El León».

Hotel del Comercio

## A los Secretarios

de Ayuntamiento

En la imprenta y librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, 20, se encuentra toda la modelación completa para la formación de los reportos de rústica y urbana.

Imp. de EL ADELANTADO

11 Octubre 1909

Director: JOSE RODAO

DE LUNES Á LUNES

Ascensos y caídas

Aunque á ustedes les parezca menuda cosa, soy un lector asiduo del «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» y los días, al llegar al Casino, busco con cierta curiosidad aquel periódico—no se distingue por lo ameno—y rápidamente la vista por sus páginas repletas de nombramientos, traslados, ascensos, etc., que la mayor parte de las veces maldito lo que me interesa.

Yo dejé de ser recluta disponible hace algunos años y al recibir el *canuto*, que es lo mismo, la licencia absoluta perdí el único aspecto militar que me quedaba y me quedé reducido á la simple condición de paisano humilde, sin derecho á usar más armas que un cortacésped y un tirador de goma que utilizan en la caza de gorriones, y que todavía no ha recibido su bautismo de san-

teneno, pues á pesar de que yo no voy á ver nada con el Ejército, ni voy llamado á reanudar las glorias de Poléon, ni á dar orientaciones á Linares, y aun cuando estoy en asuntos de milicia tan al corriente como en Cáceres sagradas, repaso todas las tardes el «Diario Oficial» y me fijo, principalmente, en los ascensos de Artillería.

Por algo se ha pasado uno la florida juventud entre artilleros, estableciendo muchos lazos de amistad con muchos compañeros á su recuerdo el recuerdo de tantas venturosas en que todo se veía color de rosa y en vez de escribir cartas pidiendo la rebaja del desquite y el abaratamiento de los comestibles, escribíamos versos á la pluma y al blando céfiro, que ahora aspiran el desprecio más profun-

engaños y contrariedades que á los años acompañan.

En fin, esta es la vida y no es cosa de ponerse ahora á hacer *pucheros* por lo que no puede remediarse. Vengan ascensos y vengan caídas hasta que un nuevo ascenso traiga para mí el *pase á la reserva*, único destino militar que estaré en condiciones de conseguir con el tiempo...

PEPE.

EL PINAR

Rico en vida, risueño de colores y tendido á lo largo entre dos lomas, sé de un pinar cargado de rumores que vagan en idilios tembladores henchidos de selváticos aromas.

Atesora en su seno misterioso olor tibio de gomas y resinas, opulento follaje rumoroso, y sobre lecho rústico en reposo un rocío de gotas ambarinas.

Musgos y erguidos troncos, auras puras de libertad y juventud exhalan en ambiente de diáfanas frescuras, mientras hojas y ramos, las alturas enamorados de la luz escalan...

Un pino viejo al presentir que llega la cascada de luz del mediodía, alza la frente que el dolor doblega y en abanico espléndido despliega la siempre verde cúpula bravia; otro, ya fuerza del confin que marca el oasis de plácida verdura, ofrece á la mirada que le abarca la silueta de angusto patriarca que vela—todo paz—en la llanura.

Bella mansión de placidez y olvido para el alma nostálgica y doliente: es en el seno del pinar dormido soñador el paisaje, manso el ruido, tranquilo y aromático el ambiente.

Por eso, si en la rústica espesura de sus columnas bravas le contemplo surgir en la extensión de la llanura parece que en su agreste arquitectura late la excelsa majestad del templo.

Y cuando el astro rey en su carrera dora la verde cima movediza, guarda el recinto con quietud severa, en su seno la paz, que refrigera, y en su frente la luz, que diviniza.

Alberto L. ARCÚELLO.

CUENTO

El perro de la granja

Tras una larga caminata, la familia Piccolin, fatigada, decidió entrar á refrescarse en una granja. El señor Piccolin empujó la barrera con el pie, mas se detuvo sorprendido al ver un enorme perro que se precipitaba hacia él furioso, pugnando por desprenderselo de la cadena que le sujetaba.

—Se conoce que jamás nos hemos visto.

Y dirigiéndose á la dueña que contemplaba á los visitantes con indiferencia: —¿Muerde el perro este?

—¡Oh! mordería si pudiera—respondió la interpelada.—De noche, cuando le soltamos, son bien contados los que se atreven á pasar por los alrededores. ¡Es tremendo!

—Tengo entendido que se amansan dándole queso gruyère.

—Desconfíe de lo que se dice si aprecia sus pantorrillas.

—Pues... ¿quiere usted darnos cuatro tazas de leche?

La buena mujer no se dió gran prisa á servirles. Terminó previamente lo que á ella le interesaba y luego fué entregando con largos intervalos á cada uno de los miembros de la familia su correspondiente taza de leche recién ordeñada.

Mientras bebían los Piccolin á pequeños tragos, dieron vuelta á la granja, visitaron los establos, detuviéronse á contemplar los patos y gallinas y examinaron detenidamente los instrumentos de labranza, no sin volver la vista de vez en cuando hacia el perro, que enronquesca ladrando y metía gran bulla con la cadena al revolcarse para seguir la dirección de los visitantes.

—¿Te callarás? exclamó el señor Piccolin.—¿Aún no somos amigos?

—Me da miedo ese perro tan negro, con esos dientes tan blancos—dijo la señora.—Chicos, cuidado ¡eh!

—¿Cómo te llamas? ¿León? ¿Tigre?

Y pasó revista á todos los nombres de perros imaginables, sin que ninguno surtiera al efecto deseado.

El señor Piccolin trataba de serle grato haciéndole mil monerías y llamándole con terno cariñoso: Pichicho... pichicho... al propio tiempo que se daba palmaditas en una pierna. Y el perro, firme en sus trece, ladra que te ladra,

—¡Armas una batahola para nada! ¡Cállate, que te voy á estrangular! Gracias que la cadena es fuerte...

Y convencidos de su solidez, no pudiendo calmar al perro, decidieron excitarle aún más. Le arrojaron piedrecitas, le torearon los niños, y el animal, enfurecido, con la lengua fuera, los ojos saltones y enrojecidos hacía esfuerzos inauditos por desprenderselo.

De pronto ¡zás! la cadena salta, rota, y los Piccolin que lanzan á coro un ¡libre! desgarrador.

La señora alcanzó á decir ¡Dios mío! y quedó como helada. Los niños saltaron las tazas y el señor Piccolin, que se reía, quedó con la boca desmesuradamente abierta como si aún siguiera riendo, pero expresando la mirada un terror pánico.

Y en cuanto á la mujer de la granja ¡pobre mujer! echóse á correr con las manos en la cabeza, segura de llegar tarde para evitar la catástrofe.

Pero el que se quedó más estupefacto fué el perro.

Al sentirse libre, volviéndose extraño y contempló la cadena que le retenía, y como si hubiera sido sorprendido en el momento de cometer una falta grave, dando un gruñido sordo, metióse en su casilla.

Jules BERNARD.

Romance morisco

Tras una falsa salida de Orán, junto á las murallas, el viejo moro Almanzor desangrándose espiraba, con el pecho atravesado por el hierro de una lanza.

Y así le dijo á su hijo que arrodillado á sus plantas con el lino de su manto la sangre le restañaba: —No me arranques, hijo mío, este hierro que me mata que quiero hacerte un encargo antes que vuele mi alma.

En esta bolsa de cuero que pende de mi garganta, guardo la llave de oro de mi casa de Granada. Está al plé de los bermejos torreones de la Alhambra, y su blancura se espeja del Darro en las frescas aguas.

Ella es toda mi fortuna; como una reliquia guardala hasta que torne de nuevo la media luna de plata á brillar más resplandeciente en el cielo azul de España.

Y era tan rudo el esfuerzo para hablar, que se agitaba sobre el pecho ensangrentado su lengua y canosa barba. Espiró tranquilo el viejo, y al vidriarse su mirada, sobre el oro de la llave resbaló su última lágrima.

F. VILLAESPESA.

CRONICA

LA JUVENTUD ESCOLAR

Se ha inaugurado el curso académico y comienzan las tareas escolares. La juventud española va á clase, oye las lecciones del catedrático, luego va á su casa, abre el libro, y estudia. Eso cuerdos hay libro; cuando no le hay, que suele ser muy frecuente, ordena sus apuntes y los copia.

¿Qué es lo que estudia la juventud española? Matemáticas, Derecho, Filosofía y Terapéutica; pero los resultados rara vez corresponden á los esfuerzos mentales.

Nuestros matemáticos no pueden contentar el avance de los ingenieros extranjeros que vienen á monopolizar las industrias de tracción y eléctricas; nuestros juristas, si quieren medrar tienen que meterse á poíficos; nuestros filósofos se mueren de hambre; nuestros galenos arrastran una existencia sumamente precaria.

Nadie se hace rico, ó una privilegiada posición en España por medio del estudio. Aquí, para realizar grandes fortunas es inútil estudiar. En España se hacen ricos los negociantes, los contratistas, los empresarios de algo; en una palabra los que explotan á los que estudian, los que acaparan el esfuerzo realizado por los que pasan su juventud sobre el libro, estudiando matemáticas, empañándose de jurisprudencia, desentrañando la quinta esencia de la metafísica los que conocen anatómicamente el cuerpo humano como un golfo las calles de Madrid.

O la organización de esos estudios es deficiente, ó los estudios que se hacen

Una prenda de vestir

Juan Climaco compró un saco de entretiempos en muy mal uso y sin cesar se lo puso mucho tiempo, Juan Climaco.

Más se hartó la prenda de él ó él de la prenda se hartó; el caso es que la heredó su esposa doña Isabel; y este espejo de bondad (que, como era de Alcobendas, para arreglarse las prendas tenía facilidad) en menos de un periquete le puso al saco no sé qué forro con trozos de la alfombra del gabinete; y así transformado el saco, que al parecer era eterno, tuvo su abrigo de invierno la esposa de Juan Climaco.

Varios años lo lució la señora de don Juan, más tanto el pobre gabán de usarlo se desgastó, que sin ponerle la mano y arrugado como un higo, pasó aquel gabán de abrigo á ser gabán de verano, y encogido por la lluvia, de un modo que daba pena, con una manga morena y con otra manga rubia y trazas de colador y más grasa que un pestiño, lo usó en forma de corpiño Elvira, la hija mayor.

De usarlo á más no poder, verdoso se puso el tal, tanto que un vate lillial se lo quería comer,

hasta que Juan á su amada consorte la dijo:—Mira, haz del cuerpo de la Elvira un gabán á la criada.

¡Parecióle bien el plan, y cogiendo el cuerpo aquel hizo del cuerpo Isabel lo que la dijo su Juan; por lo cual la prenda aquella pasó á la sirvienta Juana, que era doncella y murciana (más murciana que doncella) y Juana la sudó un año bailando con su gachó; en fin, tanto la sudó que la dejó hasta sin paño.

Ya no sufre alteraciones, ni hay quien la ensanche ó la parta: sólo le queda una cuarta del forro y cinco botones, y anda en manos inexpertas que la emplean inclementes para poner relucientes los bolinches de las puertas.

¡Lo que se puede apurar una prenda de vestir! ¡Después de tanto servir, en lo que viene á parar!

¡Y copio la historia fiel de aquel saco de Climaco, porque dudo que haya un saco de más historia que aquel, y para que así el lector que sea meditando piense como en este mundo (frecuentemente traidor) hay muchos seres que van de su vida hacia el ocaso siguiendo idéntico paso que el gabancito de Juan.

Juan PÉREZ ZÚÑIGA.

con esa organización son defectuosos. En uno ó en otro caso, la culpa no es, no puede ser de la juventud española, de esos admirables escocares que van á clase todos los días, escuchan al profesor, toman apuntes de la lección oral y se pasan lo más florido de su existencia sobre el libro abierto.

Los horizontes que ofrece el estudio á la juventud escolar son muy limitados. Un matemático entre mil alcanza un puesto bien remunerado en algún Banco; un abogado entre millares de millares de ellos, logra acreditar y vivir bien con su bufete; un doctor en Filosofía y Letras, entre muchos de ellos, consigue una cátedra de algún viso, y un médico, entre verdadera muchedumbre de galenos, alcanza una clientela numerosa para pasarlo bien.

Todo está invadido, todo está copado, todo está inexpugnable para nuestra animosa juventud; en la que nadie piensa, no obstante que ella ha de ser la que reemplace por ley natural á las generaciones decrepitas que la preceden.

Pero cuando llega, esa juventud ya no es juventud, es una masa informe de decrépitos, sin entusiasmo, sin estímulo, sin fe, sin esperanza, y ¡ay! sin caridad, porque á su vez se hace egoísta; como su antecesora.

La juventud escolar española, es como las flores, cortadas prematuramente del tallo, y después marchitas en el vaso donde se las retiene, y en el que se renueva el agua por la tarde, para arrojar la exánime planta á la mañana siguiente, por la ventana.

Si se organizase bien el estudio en España quizás esas flores escolares, se desarrollarían, se desenvolverían, darían sazonados frutos. Pero eso es... pedir peras al olmo.

Se ha inaugurado el curso, se han llenado las clases, se han abierto los libros... como todos los años, sin que haya ni más esperanzas, ni mayor estímulo.

¡Pobre juventud escolar!

A. I.

ORO VIEJO

AMOR OCULTO

Ya de mi amor la confesión sincera oyeron tus calladas celostas, y fué testigo de las ansias mías la luna, de los tristes compañera.

Tu nombre dice el ave placentera á quien visito yo todos los días, y alegren mis soñadas alegrías el valle, el monte, la comarca entera.

Sólo tú mi secreto no conoces, por más que el alma, con latido ardiente, sin yo quererlo, te lo diga á voces; y acaso has de ignorarlo eternamente com, las ondas de la mar veloces la ofrenda ignoran que les da la fuente!

Manuel DEL PALACIO.

Postres variados

Se ha establecido en Nueva York un restaurant donde se da de comer por un perro chico. El restaurant, según dicen, está montado con lujo. En cuanto á los parroquianos, estarán montados... al aire!

Supongo que el perro chico les dará derecho á comerse también los mondadientes. Pero lo más notable de ese establecimiento no será el importe de la *mantención*.

Visto el precio á que se dan allí las viandas finas, lo más notable serán ¡las propinas!

En su astuta táctica, firme y consecuente sigue la morisma disparando siempre contra nuestras tropas desde los repliegues del terreno, oculta tras rocas ingentes, ó tras de chumberas que esa misión tienen, ó desde agüjeros, como topos ternes. Toman en la lucha parte los de Beni-Sicar, que son brutos, ni que decir tiene, los de Beni-bu-Ifrur y las bravas gentes de Beni-bu-riaga, más las duras huestes que en confianza llámanse los Beni-si-deles. Y siempre escondidos... Los que no parecen son, hasta este instante, los de Beni-acércate!

El políglota más políglota que se conoce, es un sujeto que vive en Génova.

En cuarenta años ha aprendido á hablar correctamente cincuenta idiomas.

Ha escrito manuales de conversación para uso de los viajeros en árabe, turco, chino, japonés, indio, hebreo y griego, además de otros en idiomas europeos y uno de esperanto.

¡Cincuenta idiomas! ¡Dios mío! También son ganas de hablar. ¡Cualquiera aguanta á ese tío si se pone á murmurar!

Se ha inventado en Italia un aparato, el psógrafa, cuya misión será recoger en los teatros el voto de los espectadores respecto de las obras que se representan.

Así, las señoras, que ordinariamente no manifiestan su opinión, la manifestarán por medio del voto y podrán decidir el triunfo ó el fracaso del autor.

Y los caballeros podrán evitarse los siseos, los bastoneos, los choteos y demás acabados en esos como patatazos.

El psógrafa tiene dos ventajas muy grandes. Primera, que se puede manifestar la opinión sin ruido.

Y segunda, que si sale el autor indebidamente, á escena, se le puede tirar á la cabeza el psógrafa.

AMADIS.

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esuelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

EMULSION MADAI

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite de bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. ES ÚNICA. Farmacias y Doguerías.

LO QUE DEBE COMPRAR TODO EL MUNDO

DICCIONARIOS BAILLY-BAILLIÈRE DICCIONARIO FRANCÉS-ESPAÑOL ESPAÑOL-FRANCÉS

LOS PRECIOSOS TONOS DE LA COLECCIÓN PUREZA Y VERDAD SERIE PARA SEÑORAS

En venta: Bailly-Baillière & Hijos, Editores, Plaza de Santa Ana, 18, Madrid, y en todas las librerías de España y América.

Señoras

A comprar barato en los grandes saldos que liquidan por pocos días todas las existencias en artículos de mercería con el 50 por 100 de rebaja, como son: Encajes finos todos anchos. Idem y entredoses en cruni. Idem valencienes. Tiras bordadas finísima y entredoses. Gasas de seda. Sutases, todos colores. Cinturones modernistas. Pielles abrigo. Géneros de punto y otros muchos artículos imposible de enumerar. Todo con 50 por 100 de rebaja. Calle de Juan Bravo, 38 SEGOVIA (FRENTE A SAN MARTIN)

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10. Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios. EFECTOS PARA MILITARES. Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico. Todo a precios muy convenientes.



Se venden Tierras de labrantío en el término de Escobar de Polendos. Informará Ignacio Guedán, vecino del mismo.

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Se están recibiendo grandes existencias en géneros de punto como son: camisetas y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés y ruso extra; fajas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abriguitos y capas de lana. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corsés, botonaduras, bastidores de bordar, maletas, cestos, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases. Todos estos artículos y muchos más, imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

«El Toledano» Plaza Mayor, 33 y 34 (Al lado del café Montañés)

Textos para Correos y Telégrafos

Acaba de ponerse á la venta la segunda edición de «Contestaciones a programa de Oposiciones á Correos» por «CANO RUEDA». Un tomo de 800 páginas con todas las asignaturas y Mapa postal de España, 15 pesetas Programa 0'25.

Para Telégrafos Geografía... 3 pesetas Física y Química... 8 id. Programa... 0'50 id.

De venta en Preciados, 23, librería de Romero; y principales de España.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 45 años de existencia.

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali. Plaza Mayor, número 41 planta baja.

Información mercantil de EL ADELANTADO

SEGOVIA 11 Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios: Trigo, 11'75 pesetas las 94 libras. Centeno, á 7'25 pesetas fanega. Cebada, á 6 id. id. Algarrobas, id, 7'25 id. Harina de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo) Elaboración por cilindros Harina patente, saco de 100 kilos, 39 pesetas. Id. de 1.º id. id. 38 id. Id. de 2.º id. id. 37 id. Id. de 3.º id. id. 16 id. Id. de 3.º clase, saco de 50 kilos 8 pesetas. De 2.º id. id. de 40 id. 7 id. De 3.º id. id. de 30 id. 6 id. MEDINA DEL CAMPO Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose 47'75 reales las 94 libras. Centeno, á 30 reales fanega. Tendencias del mercado sostenida. Estado del tiempo, bueno. VALLADOLID Almacenes del Canal de Castilla.—Entraron 800 fanegas de trigo, que se pagaron á 48 y 48 1/4 reales las 94 libras. Almacenes del Arco.—Entraron 150 fanegas de trigo, pagándose á 48 reales las 94 libras. La tendencia del mercado, sostenida. AREVALO Trigo, se cotizó 47 reales las 94 libras. Centeno, á 29 id. Cebada, á 26 id. Algarrobas, 27 á 28 id. Calentase la entrada trigo en 1500 fanegas de

Tendencia sostenida. Temporal bueno. FUENTEPelayo Precios que han regido: Trigo, la fanega 10'75 y 11 pesetas. Centeno, id. 7 y 7'25 id. Cebada, id. 5'50 y 5'75 id. Lana sin lavar, negra la arroba 14 id. RIAZA En el mercado celebrado rigieron los siguientes precios: Trigo, la fanega 11 pesetas. Centeno, id. 7 id. Cebada, id. 5'25 id. Lana negra, 11'50 id. arroba. Id. blancas raras, 15 id. id. merinas buenas, 16'25 id. id.

Hay grandes ofertas de este último artículo, y los compradores están retraídos. VILLACASTIN Los precios que han regido en el mercado han sido los siguientes: Trigo, la fanega 11'25 pesetas. Centeno, id. 7 id. Cebada, id. 6 id. Algarroba, á 6'50 id. id. TORRE VAL DE SAN PEDRO Precios que rigieron en el mercado: Trigo, la fanega 11'25 pesetas. Centeno, id. 7'50 id. Cebada, id. 6'75 id. AYLLÓN Trigo 11'25 pesetas fanega. Centeno, á 9 id. id.

Cebada, id. 5'50 id. Algarrobas, id. 10 id. Lasa sin lavar, la arroba 11 id. Patatas, 1 id. arroba. COCA Precios que han regido en el mercado: Trigo, la fanega 11'50 pesetas. Centeno, id. 6'75 id. Cebada, á 6 id. id. Algarroba, id. 7 id. SEPÚLVEDA Trigo, la fanega, 11 pesetas. Centeno, id. 7'50 id. Cebada, id. 6'25 id. Algarroba, id. 8'50 id. Lana sin lavar, la arroba, 18 id.